
Последние пять лет Правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города Правительством 
региона налицо. Начала развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-
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стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже перешло 
экватор. На левом берегу активно возводятся 
развязки, которые преобразят площади Труда 
и Энергетиков, а на правом на высоту 114 ме-
тров выросли бетонные пилоны в виде гигант-
ской буквы Н.
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— Работа Совета депутатов Но‑
восибирска VII созыва подошла 
к своей медиане, позади 2,5 очень 
непростых года. 2021‑й — пандемия 
коронавируса, 2022–23 — СВО и все, 
что с ней связано. Как вы можете 
охарактеризовать этот период? 
Какие моменты можете выделить 
как наиболее значимые?

— Да, это были действительно очень 
непростые годы. С пандемией коро-
навируса мы познакомились впервые, 
и пришлось на ходу разбираться — 
как с ней бороться и как при ней жить. 
Мы находили новые методы, как обучать 
наших детей и даже как наших спортсме-
нов клуба «Успех» тренировать онлайн. 
Депутатам пришлось отказаться от обще-
ственных слушаний, мероприятий, со-
браний. Это было непросто для всех, 
это было ново, сложно. А для многих 
и страшно — осознавать, что мы живем 
в таком мире и никак не можем повлиять 
на ситуацию. Но при этом работа депу-
татов не останавливалась. Проходили 
сессии городского совета, работали ко-
миссии, депутаты решали важные задачи, 
которые ставили перед нами федераль-
ная и региональная власти.

В самом начале VII созыва депутаты 
горсовета обращались к Председателю 
Правительства Российской Федерации 
Михаилу Мишустину с просьбой оказа-
ния материальной поддержки в период 
пандемии коронавирусной инфекции 
пенсионерам в возрасте старше 65 лет. 
Понимая, что от вируса страдают не толь-
ко пациенты, но и медики, которые кру-
глосуточно дежурили в «красной зоне», 
рискуя собственным здоровьем, а порой 
и жизнью, мы с коллегами инициировали 
развозку горячих обедов для ковидных 
бригад города, закупали изоляционные 
костюмы для персонала, работающего в 
«красной зоне». Наша команда «Общее 
дело» предоставляла автомобили, кото-
рые развозили врачей на бесконечные 
вызовы к пациентам, экономя тем самым 
время и силы медиков.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2
ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

Благодаря взаимодействию 
с губернатором удается воплотить 
такие масштабные проекты, 
как строительство новых дорог, 
в частности на Советском шоссе 
и выезде из новых микрорайонов 
Южно‑Чемского жилмассива в рамках 
федеральной программы «Безопасные 
и качественные дороги», двух новых 
поликлиник и двух новых школ
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БЕСТУЖЕВ:



2 ОТЧЕТ О РАБОТЕ 3А 2022 ГОДАЛЕКСАНДР БЕСТУЖЕВ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

РАЗВИТИЕ НОВОСИБИРСКА

Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фо-
рума-2023, губернатор вручил транспортным пред-
приятиям ключи от очередной партии троллейбу-
сов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички «Пригородный простор», по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1

НАЧАЛО НА СТР. 1

вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.
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— В числе наиболее актуальных в ми‑
нувшем и нынешнем году стала тема 
поддержки граждан новых территорий 
РФ и военнослужащих в зоне СВО, сбор 
и отправка для них гуманитарной помо‑
щи, иные меры поддержки. Как ведется 
такая работа? Насколько активно уча‑
ствуют в ней ваши избиратели?

— Практически с самого начала специаль-
ной военной операции к нам стали приходить 
люди с предложениями о поддержке защит-
ников и их семей. Мы начали прорабатывать 
возможности доставки помощи в зону СВО, 
мобилизовали все силы на округе, объеди-
нились с коллегами и общественными орга-
низациями, создали специальные штабы для 
координации и сбора гуманитарного груза. 
Неравнодушные жители нашего округа вяжут 
носки и маскировочные сети, изготавливают 
блиндажные свечи, из личных средств заку-
пают одежду, продукты, необходимые мелочи 
для более комфортного несения службы. Мы 
неоднократно отправляли машины на Дон-
басс со всем необходимым как для военных 
мобилизованных кировчан, так и для мирных 
жителей на близлежащих территориях, соби-
рали спецпосылки для нужд нашей сибирской 

41-й Армии.  А мои коллеги 
депутаты от Кировского рай-
она были отмечены на самом 
высоком уровне. Сергей Труб-
ников был награжден губер-
натором за большой личный 
вклад и оказание помощи 
беженцам с Украины.  Ми-
нистр обороны РФ наградил 
Сергея Михайловича меда-
лью «За укрепление боевого 
содружества». Дмитрий Вла-
димирович Асанцев за боль-
шой вклад в организацию 
помощи для поддержки СВО 
награжден благодарственным 
письмом командующего 41-й 
общевойсковой армии. Эта 
работа не останавливается 
ни на один день. Очень прият-
но, что в нашем обществе все 
больше тех, кто хочет внести свой посильный 
вклад в победу справедливости. И пользуясь 
случаем, хочу с этих страниц сказать большое 
спасибо нашим землякам за то, что в нас еще 
не утрачены такие, казалось бы, простые, но 
очень важные качества, как сострадание, вза-
имовыручка, сплоченность, чистосердечность 
и добрососедство.

— В нынешнем году 
было принято решение 
об отмене прямых выборов 
мэра Новосибирска. И в бу‑
дущем 2024 году впервые 
за несколько десятков 
лет главу муниципалитета 
предстоит избирать Совету 
депутатов. С какими крите‑
риями и с какой мерой от‑
ветственности вы и ваши 
коллеги будете подходить 
к этому выбору?

— Это было непростое ре-
шение. Ему предшествовали 

дискуссии и в Общественной 

палате НСО, и в Законодательном собрании, 
и у нас в горсовете Новосибирска, в прессе… 
В итоге заксобрание приняло такое решение, 
и мы в Совете депутатов с этим согласились. 
Федеральный закон предусматривает несколь-
ко вариантов выборов главы муниципалитета. 
И, на мой взгляд, нужно попробовать и этот 
вариант. Чтобы выбрать не яркого политика, 
а человека, который хорошо знает хозяйствен-
ную часть города. Потому что в аспекте муни-
ципального управления наш город — это хо-
зяйственная структура. Нам нужно убирать 
его, в порядок приводить, магистрали менять, 
транспорт улучшать, развязки делать… Нужен 
человек, который в этом очень хорошо разби-
рается и способен собрать команду толковых 
управленцев. Ну а если этот человек будет 
не понимать задач, команду эффективную 
не соберет, то нужны рычаги, чтобы произве-
сти оперативную замену. И вот эта новая ме-
тодика выборов такие рычаги предоставляет.

Сегодня наш город нуждается в быстром 
развитии, и хотелось бы, чтобы Андрей Алек-
сандрович Травников, который идет на второй 

губернаторский срок, не оставил это без вни-
мания. И чтобы глава муниципалитета работал 
с губернатором рука об руку. Вот этот тандем, 
связка умений, возможностей и ресурсов го-
родских, региональных, федеральных, долж-
ны служить на благо новосибирцев. Вместе, 
а не в разнобой.

Мы, депутаты, постоянно с людьми встре-
чаемся. И самые главные вопросы — хо-
зяйственные. Когда город станет чище? 
Мы устали от пыли, отсутствия парков, скве-
ров, красивых клумб и ухоженных газонов, 
от того, что нет развития транспортной сети. 
Замучили ежедневные пробки, особенно в Ки-
ровском районе, где благодаря новостройкам 
прирост населения последние годы практиче-
ски в два раза, а дорожная и социальная ин-
фраструктура не развивается необходимыми 
темпами. Подвижной состав городского транс-
порта в таком состоянии, что требует замены. 
Люди хотят видеть изменения, а не слышать 
обещания.

— Какие общегородские проблемы, 
на ваш взгляд, сегодня особенно акту‑
альны? Что требует изменения?

— Главные городские проблемы, которые 
формулируют жители, — это чистота города, 
порядок, транспорт, дороги. И изменения, 
уверен, будут. Губернатор Травников уже офи-
циально заявляет, что на город обратил осо-
бое внимание, на дороги особое внимание, 
это значится в его программе. Губернатор 
уже не раз приезжал в Кировский район, 
мы встречались с подрядчиками, он дал свою 
оценку задач и сообщил подрядчикам, что бу-
дет следить и контролировать качество до-
рожных работ.

У нас в районе вся работа строится на вза-
имодействии и исполнительной властью, и все 
депутаты работают с фондом «Общее дело». 
Это депутаты ЗС НСО Вениамин Пак, Евгений 
Подгорный, Елена Спасских, депутаты гор-
совета Дмитрий Асанцев, Сергей Трубников, 
Александр Тарасов и Дмитрий Колпаков. У нас 
действительно дело общее, поэтому многое Школьники изготавливают обереги для участников СВО

Отправка «Газели» с гуманитарной помощью
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получается.

Городу необходимо тотальное озеленение 
газонов, без этого от пыли не избавиться. 
Регулярная уборка улиц и генеральная после 
зимы. Появляются хорошего качества парки, 
это плюс, но нужно большее их количество. 
И, конечно, общественный транспорт. Спаль-
ные районы мечтают о метро, но это очень до-
рого. В нашей рабочей группе по транспорту 
обсуждаем альтернативы — городскую элек-
тричку, трамваи с минимальным интервалом 
времени. Но решений пока нет, и сегодня, 
чтобы утром уехать с Затулинки, например, 
до площади Сибиряков Гвардейцев, нужно 
не менее часа.

В нашем районе продолжается строи-
тельство новых корпусов поликлиники №13 
и №22. Это две поликлиники из тех семи, 

что были заложены при участии губернато-
ра Травникова. Мы благодарны ему за такое 
внимание к нашей Кировке, потому что это 
один из самых наболевших вопросов и сво-
ими силами без областной поддержки нам с 
ним справиться практически невозможно. 
Мы с коллегами держим на пристальном кон-
троле ход строительства, выезжаем на объ-
екты, чтобы понять, соблюдаются ли строки 
и как в целом движется реализация проек-
та. Сейчас там возводятся стены, уклады-
вается трубопровод ливневой канализации, 
монтируются системы электроснабжения и 
вентиляции. 

Планируется, что в каждой из этих поли-
клиник будут обслуживаться более 60 тысяч 
жителей Кировского района самого разного 
возраста. В зданиях будут работать отделе-
ния не только общеврачебной практики, но и 
высокотехнологичной медицины, например, 
лучевой диагностики. Предусмотрено обору-
дование для проведения МРТ, КТ и другая 
современная техника. Очень важно иметь 
возможность бесплатно получать такую 
помощь рядом с домом, вместо того, чтобы 
обследоваться в коммерческих медицин-
ских центрах 

Кроме того, новые поликлиники – это еще 
и дополнительные рабочие места, что тоже 
очень важно. В каждое из учреждений при-
мут по 600 человек, которые на своем месте 
будут оказывать помощь детям и взрослым, 
обратившимся в поликлинику. 

Министерство здравоохранения области 
заверило нас, что такой подарок жители 
Кировского района получат в следующем 

2024 году.
— Как ведется работа по выполне‑

нию наказов избирателей? С какими 
направлениями они 
связаны? Меняется ли 
их актуализация?

— С выполнением на-
казов не все однозначно. 
С одной стороны — много 
сделано. С другой, с су-
ществующим бюджетом 
все их выполнить не-
возможно. С третьей… 
в институте наказов нуж-
ны, полагаю, изменения. 
Вот лишь один пример: 
детские площадки. Сей-
час в Кировском районе 
они установлены практиче-
ски в каждом дворе. А по-

мимо того, что их надо и об-
служивать, и демонтировать по мере обветша-
ния, возникают вопросы по востребованности. 
Дети выросли, пошли в школу, новых малышей 
не появилось, площадка уже не нужна, и жи-
тели просят ее убрать. Вот буквально сейчас 
мы с Советом отцов площадку демонтиру-
ем и переносим ее в другой двор, где есть 
ребятишки.

Пора переходить к организации хороших 
специализированных комплексных площадок. 
Если мы на аллее Петухова поставили такую 
площадку с мягким покрытием, то она инте-
ресна для людей, они идут на аллею гулять, 
есть площадка, скамеечки, можно спокойно 
отдыхать — дети играют. 

Тот же подход предстоит в будущем, скорее 
всего, применить и к спортивным площадкам. 
Через 5–7 лет эксплуатации маленьких вну-
тридворовых спортплощадок им потребует-
ся ежегодная экспертиза каждого элемента, 
стоимостью порядка 3 тысяч рублей за эле-

мент. А таких площадок в Ново-
сибирске — многие сотни. Де-
нег на это в бюджете не пред-
усмотрено, так же как средств 
на поддерживающее содержа-
ние и ремонт. Поэтому очевидно, 
что нам надо переходить на раз-
витие укрупненных, хорошо обо-
рудованных спортплощадок 
как минимум внутриквартально-
го масштаба, но находящегося 
в шаговой доступности. А для об-
служивания площадок и также 
для содержания инструкторов 
для работы на них с населени-

ем следует привлекать специальные муници-
пальные учреждения. Пример такого учреж-
дения — МАУ «Стадион», действующее сейчас 

в нашем Кировском районе.
В части исполнения наказов очень ак-

туальной становится тема фасадов воз-
растных школ и детских садов. Внутри 
они вполне функциональны, а фасады об-
лезшие и мрачные. Мы уже с губернатором 
обсуждали, что есть программы по школьным 
окнам и кровлям, давайте сделаем программу 

«Фасады наших школ». И, наверное, мы к это-
му придем.

— На кого вы опираетесь в своей 
депутатской работе? Насколько важна 
совместная работа с коллегами‑депута‑
тами по Кировскому району? Насколь‑
ко налажен контакт с администрацией 
района, представителями ТОС, пред‑
седателями советов домов, обще‑
ственными организациями, активными 
гражданами?

— Вся моя работа и вся работа депутатов 
Кировского района связана с общественни-
ками и администрацией. Если требуется при-
нять решение по развитию Кировского райо-
на, мы обсуждаем и прорабатываем его со-

вместно с депутатами горсовета, заксобрания, 
главой и специалистами администрации, пред-
ставителями ТОСов. И только так, консолиди-
ровано, у нас получается реализовать боль-
шие, хорошие проекты. Как, например, с дис-
персным парком. Когда про него заговорили, 
жители района собрали множество подписей, 
вели голосование онлайн, и активность жите-
лей, общественности очень помогла в реали-

зации этого проекта. 
Мы были первые, кто совместными усили-

ями, и с опорой на общественную поддержку, 
заказали паспорт Затулинского жилмассива. 
Первые, кто реализовали проект строитель-
ства крытых ледовых коробок, которые стали 
многофункциональными спортивными цен-
трами на Зорге, Саввы Кожевникова и Верт-
ковской. Дисперсный парк, который был взят 
в качестве примера на федеральном уровне 
и за который также проголосовали жители 
района. То, что у нас строятся сразу две поли-
клиники в Южно Чемском и в Акатуйском жи-
ламассивах, также заслуга совместной работы 
всех уровней власти и людей. А еще предстоит 
построить центр восточных единоборств, ведь 
жители собрали за него десятки тысяч под-

писей, и они помнят это.
Жители выбирают нас в надежде на изме-

нения и улучшения. Но каждого из них пооди-
ночке интересует своя малая родина — дом, 
двор, в лучшем случае квартал. Но при таком 
масштабировании улучшения производить не-
рационально и неэффективно. Если положить 
асфальт у одного дома, а у соседнего — нет, 
то половина средств ушла впустую. Поэтому 
мы стремимся работать комплексно. Если есть 
4 дома и 1 двор, комплексно все асфальти-
руем, пешеходные дорожки делаем, сажаем 
деревья и создаем комплекс для всех жите-
лей. Чем объединяем все их частные желания 
в общее. И так же — в соседнем квартале 
и в следующем. И приходит четкое понима-
ние, что эти улучшения могут быть результатом 

Тренировка по флорболу в крытом спортивном 
комплексе на Зорге 107

Для активных жителей депутаты организуют 
экскурсии в интересные места НСО

Встреча с губернатором по строительству дорог в районе

Аллея Петухова

Спортивный зал школы № 63

Детская площадка ул. Сибиряков-Гвардейцев, 59/1

Продолжается строительство 22 поликлиники

Детская площадка ул. Петухова, 144

ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА 2023
Проект «ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА» 

был создан по инициативе губернатора 
А. А. Травникова.

26 июля 2018 года на заседании Реги-
онального политического совета Новоси-
бирского регионального отделения Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» проект был утверж-
ден, и создан Общественный совет по во-
просам реализации проекта.

Координатор проекта — председа-
тель Совета депутатов Новосимбирска 
Д. В. Асанцев, председатель обществен-
ного совета — депутат И. Н. Титаренко.

ЦЕЛЯМИ ПРОЕКТА ЯВЛЯЮТСЯ:
 Благоустройство дворовых территорий 

и общественных пространств 
посредством возведения детских 
городков и спортивных площадок

 Формирование системы инструментов 

общественного участия и поддержки 
инициатив граждан в принятии решений 
по вопросам реализации проекта.

ЗАДАЧИ ПРОЕКТА:
 Возведение детских городков 

и спортивных площадок на территориях 
в соответствии с утвержденной адресной 
программой

 Обеспечение участия населения 
в процессе формирования адресной 
программы реализации проекта, а также 
во всех последующих стадиях реализации 
проекта

 Обеспечение участия депутатов разного 
уровня во всех этапах реализации 
проекта

 Организация общественного 
и партийного контроля за ходом 
реализации проекта

Благоустройство проводится в каждом 
из округов Совета депутатов города 
Новосибирска.

В 2019-2021 годах было благоустроено 
110 площадок (87 придомовых, 
23 муниципальных, в том числе 
парки и скверы). Виды площадок: — 

64 детские площадки, 31 спортивная, 
15 универсальных.

В 2019-2021 годах году из областного 
бюджета было выделено 120 млн рублей, 
из городского — 2,832 млн рублей.

В 2023 году в связи со множественны-
ми обращениями граждан по инициативе 
Новосибирского регионального отделения 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» было приня-
то решение о продолжении реализации 
проекта.

Было выделено 50 млн на округа 
Новосибирска из областного бюджета 
и 2,6 млн из бюджета города.

В городе Новосибирске благоустраи-
вается 52 объекта.

Особенностью проекта является 
непосредственное участие жителей 
в каждом из его этапов.
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АЛЕКСАНДР БЕСТУЖЕВ
ОКРУГ №22

2021 г. НАКАЗЫ, ВЫПОЛНЕННЫЕ ПОЛНОСТЬЮ 
ИЛИ ЧАСТИЧНО

 Спил аварийных деревьев и санитарная об-
резка деревьев на прилегающей территории дома 
по адресам: ул. Зорге, №№13, 59, 77, 93, 93/1, 105, 151.

 Строительство дорожки к остановочному пун-
кту общественного транспорта «Училище» между до-
мами по ул. Зорге, 15, 17.

 Санитарная обрезка деревьев и спил аварий-
ных деревьев во дворе дома по ул. Зорге, 9, и у кон-
тейнерной площадки.

 Строительство пешеходной дорожки за домом 
по ул. Зорге, 75, вдоль проезжей части.

 Спил аварийных деревьев на придомовой тер-
ритории дома №69 со стороны дома №5 по ул. Громова.

 Спил и обрезка аварийных деревьев у оста-
новочного павильона общественного транспорта 
«Училища».

 Демонтаж старых игровых форм и установка 
детского городка, лавочек 7 штук с безопасным рези-
новым покрытием во дворе дома по ул. Зорге, 129/2.

 Обустройство пешеходной дорожки 
за домом по адресу: ул. Петухова, 118, от СП «Пламя» 
до библиотеки им. Макаренко с ответвлением дорожки 
к д/с №436.

 Санитарная обрезка деревьев и спил аварий-
ных во дворе дома по ул. Петухова, 110.

 Строительство пешеходной дорожки от торцов 
домов по ул. Петухова, 114 и 116, за домом №118 к вхо-
ду библиотеки им. Макаренко.

 Капитальный ремонт придомового проезда 
с оборудованием парковочного кармана и строитель-
ством ливневой канализацией на территории дома 
по ул. Петухова, 118.

 Капремонт с расширением пешеходной дорож-
ки от торца дома по ул. Петухова, 118, до межквар-
тальной дороги.

 Ремонт межквартального проезда с устрой-
ством ливневой канализации по адресу: ул. Петухова, 
№118.

 Строительство тротуара напротив дома 
по ул. Петухова, 124, вдоль дороги от ТЦП до ворот 
детского сада №505.

 Установка детского городка на придомовой 
территории по адресу ул. Сибиряков-Гвардейцев, 
64, (с искусственным покрытием и спортивными 
элементами).

 Замена деревянных оконных блоков в количе-
стве 2 штук и перегородок между лестничными мар-
шами, между групповыми ячейками и коридорами 
(4 штуки) в детском саду №402.

 Установка безопасного покрытия на детской 
игровой площадке во дворе дома №129/2 по ул. Зорге.

СРЕДСТВА НА ОБРАЩЕНИЯ ГРАЖДАН 
В 2021 ГОДУ

 СП «Пламя» Приобретены оргтехника, бытовая 
техника, диктофон и мебель

 МБОУ СОШ №182 Проведено изготовление 
стендов для музея имени 46-го гвардейского Таман-
ского Краснознаменского ордера Суворова III сте-
пени женского авиационного полка легких ночных 
бомбардировщиков

 МКДОУ детский сад №172 Проведена замена 
деревянных блоков на окна ПВХ

 МБУ «Центр «Молодежный» Кировского района 
Субсидия на организацию поездки делегации молоде-
жи на «Безымянную высоту 224,1»

 Субсидия на проведение экскурсий для жите-
лей округа и коллективов образовательных

учреждений и волонтеров
 МБУ «КЦСОН Кировского района» Субсидия 

на оказание адресной помощи малообеспеченным 
гражданам

 МБУ ДО города Новосибирска «Хоровая дет-
ская музыкальная школа №19» Субсидия на приоб-
ретение музыкального инструмента

 Художественная школа «Снегири» Субсидия 
на приобретение оргтехники

 МКД Зорге, 139 Субсидия на обустройство при-
домовой территории

2022 Г. НАКАЗЫ, ВЫПОЛНЕННЫЕ ПОЛНОСТЬЮ 
ИЛИ ЧАСТИЧНО

 Ремонт остановочной площадки на остановке 
«Училище» с обустройством ступеней.

 Капремонт дорожного полотна от дома 
по ул. Зорге, 1, до дома по ул. Зорге, 45.

 Снос гаражей у школы №63.
 Капремонт пешеходного тротуара от дома 

по ул. Громова, 7, до дома по ул. Зорге, 145.
 Спил аварийных деревьев по адресам: ул. Зор-

ге, 77; Зорге, 145; ул. Зорге, 129; ул. Петухова, 114; 
ул. Петухова, 112; ул. Петухова 122/1.

 Спил и обрезка аварийных деревьев у остано-
вочного павильона «Училище».

 Капремонт внутриквартальной дороги у дома 
по ул. Петухова, 22/1.

 Капремонт проезжей части от дома по ул. Пе-
тухова, 22/1, до ул. Сибиряков-Гвардейцев в сторону 
дома по ул. Сибиряков-Гвардейцев, 60.

 Капремонт проезжей части дороги между до-
мами №22/1 и №26 по ул. Петухова.

 Асфальтирование площадки от дома 
№22/1 до аллеи им. Петухова.

 Пешеходная дорожка от дома №34 к дому 
№22/1 по ул. Петухова.

 Капремонт внутриквартальной дороги дома 
по ул. Петухова, 64, с оборудованием пешеходной до-
рожки во дворе.

 Установка вазонов вдоль дома по ул. Петухова, 
82.

 Посадка деревьев ул. Петухова, 120; ул. Пету-
хова, 128; ул. Зорге, 1, 3, 15, 17.

 Пешеходная дорожку от дома по ул. Петухова, 
136, до дорожки у дома по ул. Петухова, 148.

 Оформление земельного участка в аренду 
УК. Установка детской площадки с покрытием, спор-
тивного оборудования, урн по ул. Петухова, 144.

 Организация парковочных карманов вдоль 
дома по ул. Петухова, 148.

 Строительство пешеходной дорожки к калитке 
школы № 63 со стороны дома по ул. Зорге, 63.

   Ус т а н о в к а  д е т с к о г о  к о м п л е к с а 
со специализированным покрытием во дворе домов 
№64/2 и №64/3 по ул. Сибиряков-Гвардейцев.

 Демонтаж деревянных оконных блоков и уста-
новка окон ПВХ в детском саду №172.

СУБСИДИИ, ВЫДЕЛЕННЫЕ В 2022 ГОДУ
 305 000 руб. — снос с корчеванием и обрез-

ка зеленых насаждений на придомовой территории 

по адресам: ул. Зорге, 15; ул. Петухова, 122\3, Пе-
тухова, 38/1, на муниципальной территории у школы 
63, ул. Зорге, 75, ул. Петухова, 90, на муниципальной 
земле у входа МБОУ СОШ №134.

 175 000 руб. — приобретение и установка три-
буны у хоккейной коробки, во дворе дома №33 по ули-
це Зорге.

 100 000 руб. — приобретение металлических 
шкафов, пластикового окна с установкой. МБУ «Центр 
«Молодежный» Кировского района.

 60 000 руб. — приобретение и установка лаво-
чек и урн во дворе дома по ул. Громова, 4.

 30 000 руб. — приобретение костюмов, микро-
фонов для проведения культурно массовых меропри-
ятий хора казачьей песни «Тулиночка».

 60 000 руб. — установка песочницы во дворе 
МКД по ул. Зорге, 87.

 40 000 руб. — ТОС им. Громова на проведение 
социально значимых мероприятий.

 40 000 руб. — ТОС «Родники» на проведение 
социально значимых мероприятий.

 40 000 руб. — ТОС «Затулинский» на проведе-
ние социально значимых мероприятий.

 60 000 руб. — приобретение баскетбольных 
щитов в школу 182.

 50 000 руб. — обустройство на придомовой тер-
ритории дома по адресу: ул. Петухова, 122\3.

2023 г. НАКАЗЫ ВЫПОЛНЕННЫЕ 
И ВЫПОЛНЯЕМЫЕ

 Построить пешеходную дорожку вдоль торцов 
домов по ул. Зорге, 29, 31, 33, со стороны проезжей 
части

 Строительство пешеходной дорожки от дома 
по ул. Зорге, 33, до центрального входа МБОУ 
СОШ №63

 Строительство двух пешеходных дорожек от су-
ществующего тротуара со стороны МКДОУ Детский 
сад №402 до калиток МБОУ СОШ №63

 Построить пешеходную дорожку вдоль ограж-
дения МБОУ СОШ №134 со стороны дома по ул. Пе-
тухова, 106

 Построить пешеходную дорожку от МБОУ 
СОШ №134 и торцов домов по ул. Петухова, 106, 110, 
до МКДОУ Детский сад №9 по адресу: ул. Зорге, 119/1

 Построить пешеходную дорожку от калитки 
МБОУ СОШ №134 до угла ограждения МКДОУ Дет-
ский сад №9 по адресу: ул. Зорге, 118/1

 Капитальный ремонт дороги с расширением 
и организацией парковочных карманов между домами 
по ул. Петухова, 104, 104а

 Обустройство парковочного кармана у цен-
трального въезда в МБОУ СОШ №134

 Построить пешеходный тротуар вдоль дома 
по ул. Зорге, 123

 Построить тротуар вдоль внутриквартального 
проезда дома по ул. Петухова, 120

 Капитальный ремонт внутриквартального 
проезда со стороны ул. Сибиряков-Гвардейцев при-
легающей территории дома №64 по ул. Сибиряков-
Гвардейцев с обустройством ливневой канализацией 
и организацией парковочных карманов

 Расширить въезд к УФМС (6 метров) по адресу: 
ул. Сибиряков-Гвардейцев, 64, с установкой бордюр-
ного камня

 Выполнить капитальный ремонт пешеход-
ного тротуара от дома №7 по ул. Громова до дома 
№145 по ул. Зорге

 Произвести работы по сносу 6 аварийных дере-
вьев и санитарной обрезки по ул. Зорге, 129

 Произвести санитарную обрезку 3 дере-
вьев и спил 7 аварийных деревьев во дворе дома 
по ул. Зорге, 9, и у контейнерной площадки

 Спил 17 аварийных деревьев и санитарная об-
резка на муниципальной территории, прилегающей 
к дому по ул. Петухова, 122/1

 Установка детского городка с безопасным ре-
зиновым покрытием во дворе дома по ул. Сибиряков 
Гвардейцев, 59/1

 Установить лавочки в количестве 4 штуки, урну, 
2 тренажера с резиновым покрытием во дворе дома 
по ул. Петухова, 120

Н           А ЗАТУЛИНКЕ в Кировском 
районе Новосибирска работает 
депутат Совета депутатов 
Новосибирска Александр 
Бестужев, чья биография 
неразрывно связана с районом.

П  ОДРОСТКОМ начал 
заниматься карате в клубе 
«Успех», работал на заводе 
«Сиблитмаш», впервые избран 
жителями Затулинки депутатом 
горсовета в 2010 году, работал 
директором Новосибирского 
городского общественного фонда 
поддержки социальных инициатив 
«Общее дело», с 2012 года 
Президент Новосибирской 
региональной общественной 
организации спортивно-
профессионального клуба «Успех», 
живет здесь же, в Кировском 
районе, и все проблемы знает 
не понаслышке.

П  ОЭТОМУ для депутата 
Александра Бестужева особенно 
важно, чтобы задачи, которые 
он решает на округе, были 
актуальны и важны для всех 
жителей. 

А  
ПОМОГАЕТ эффективно 

работать отличное образование 
экономиста и спортивный 
характер. Александр 
Владимирович — мастер 
спорта международного класса 
по карате, многократный чемпион 
России, никогда не пасует перед 
трудностями, продолжает активно 
заниматься спортом.

В  
ДЕПУТАТСКОЙ работе 

берется за сложные проекты 
и успешно их реализует, 
очень порядочный, открытый, 
остроумный и честный человек. 
Возможно, поэтому люди 
поддерживают его на выборах 
и знают, что в приемной депутата 
всегда можно рассказать 
о проблемах и поделиться 
планами развития Затулинки.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ БИОГРАФИЯ

Скандинавская ходьба начиналась в Кировском 
районе и теперь популярна в Новосибирске

Александр Бестужев регулярно встречается 
с жителями Затулинки

Оздоровительная гимнастика в спорткомплексе 
на Зорге 107

Высадка сосен возле школы 63 с депутатом 
ЗС НСО Евгением Подгорным и главой 
администрации Андреем Выходцевым

Практически во всех детских садах округа 
старые окна поменяли на пластиковые

Фонд «Общее дело»

ВКонтакте

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ:
ул. Петухова, 68,  

тел.: 342‑79‑87, факс: 342 96 02, 
e‑mail: okrug.nsk‑22@yandex.ru


